

Wahrscheinlichkeit gefunden, dass er mir folgte. Weil er aber unter meine Gedanken diejenigen von Descartes und seine eigenen ohne Unterschied mischt, und weil er mehrere hierauf bezügliche Umstände, von denen er noch keine Kenntniss haben konnte, übergeht, so möchte ich gern zeigen, wie ich selbst diesen Gegenstand behandelt habe.

Der grösste Theil der Abhandlung ist zu der Zeit geschrieben worden, in welcher ich in Paris mich aufhielt, und befindet sich in den Bänden der Königlichen Akademie der Wissenschaften an der Stelle, wo über den nachtheiligen Einfluss der Erdrotation auf die Schwingungen des Pendels gesprochen ist. Der Rest ist mehrere Jahre nachher hinzugefügt worden, der Anhang dagegen erst später bei der Gelegenheit, welche man im Anfang desselben angegeben findet.